

**ACTA N.º 7 SESIÓN CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA  
SOCIEDAD CIVIL DE ÑUÑO A PERIODO 2024- 2028**

**26-03-2025**

EN ÑUÑO A, AL DÍA 26 DE MARZO, DOS MIL VEINTICINCO, Y SIENDO LAS 18.03 HORAS SE INICIA LA **SESIÓN DEL CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE ÑUÑO A, PRESIDIDO POR LA VICEPRESIDENTA DOÑA CAMILA DONOSO DIAZ, ACTÚA COMO MINISTRO DE FE DON GUILLERMO REEVES IRIARTE, SECRETARIO MUNICIPAL.**

**Consejeros asistentes, en planilla adjunta**

**Asisten la concejala:**

Mireya del Río B.  
Alejandra Valle S.  
Verónica Chávez G.

**Asisten los siguientes Directores**

Tomàs Fuentes	Administrador Municipal – Alcalde(s)
María Isabel Arce C.	Directora DAJ(s)
Ruth Ramirez	Directora Secpla
Cristian Zoffoli G	Dirección de Control(s)
Carlos López	Director de Seguridad Publica
Sonia Moreno	Directora de la Corporación de Salud
Sofía Jaña	Directora de Dideco

**TABLA**

- a) Cuenta Sr Alcalde, aprobación acta sesión anterior
- b) Informe y exposición Seguridad Comunal (Expone Director)
- c) Hora Incidentes

En el nombre de la comunidad la Vicepresidenta da por iniciada la sesión de Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Ñuñoa N.º 7.

- a) Cuenta Sr Alcalde, aprobación acta sesión anterior

Se aprueba el acta enviada por el Secretario Municipal.

El Administrador Municipal, da paso a los videos, y luego se pone a disposición de los consejeros para escuchar y comentar información relevante.

Luego de las cuentas en video, el Administrador indica que el Alcalde le pidió que lo reemplazara, como dice el reglamento, al ser el funcionario de jerarquía que lo sigue, porque está haciendo dos presentaciones a la Contraloría, está con un equipo técnico, hoy día alcanzó a hacer una temprano, están terminando otra a hora que la va a dejar ingresada con fecha de hoy día en la Contraloría, por temas que son importantes y si el tiempo lo permite, obviamente, a las 19.00 horas el Alcalde tiene otra actividad, ustedes han visto que estamos reunidos, hartas visitas, convenios, seguridad y a las 19.00 horas, estarán reunidos junto a 200 mujeres, que se llaman Mujeres Notables, con otras mujeres que han sido casos de éxito y emprendedoras, cosa de incentivarlas y contagiarlas de que pueden salir adelante con sus proyectos, esto será en la Casa de

la Cultura, entonces el Alcalde le pidió a la Directora de Desarrollo Comunitario que hoy día nos acompaña, a la Directora de Secpla que hoy día nos acompaña, al Director de Seguridad que hoy día nos acompaña, al Director de Comunicaciones que está por el piso, al Jefe de Gabinete del Alcalde, esta el Secretario Municipal, la Subdirectora de DAJ y esta el representante de Control, entonces si el tiempo lo permite, consideramos que era importante hacer la presentación de seguridad pública y que ustedes sepan qué es lo que estamos haciendo, qué decisiones hemos tomado para saber cómo estamos enfrentando el tema de la seguridad, indistintamente, a estar siempre dispuesto a presentar cualquier iniciativa o materia que ustedes consideren que es importante que vengamos a exponer, como también dispuesto 100% a responder todas las dudas que puedan tener después para la hora de incidente, entonces si ustedes lo permiten o el tiempo lo permite si el pudiera representar al Alcalde a las 19.00 horas, bienvenido sea, o si ustedes quieren que se quede y respondemos todas las preguntas se queda, pero si no hay mucho y se puede quedar la Directora de Secpla o la directora de Dideco o cualquier otro Director, ningún problema él puede representar al Alcalde y se queda otro Director, pero estamos abiertos a todo como siempre.

b) Informe y exposición de seguridad comunal, expone el Director Don Carlos López.

Expone Carlos López, Director de Seguridad Publica.

Toma la palabra el Administrador Municipal, indicando que esto es un resumen, y se podría haber seguido con intervenciones y medidas de seguridad pero, obviamente, la idea no es latear sino que es mostrar datos o cosas objetivas, ahora después de la actividad de las 19.00 horas, se tiene un operativo, son cosas que no se comunican, que es la Villa Olímpica, no se comunican porque nadie le puede decir a alguien que se va a ir a tal lugar a hacer tal cosa para que se prepare, después de ese operativo que dura desde las 22.00 a 23.00 horas, se visitará la central de cámaras, para ver cómo opera el 1445, en el turno nocturno, son visitas para poder ver el funcionamiento, como que también para estar en terreno con los funcionarios, que ellos también sepan que en turnos diurnos o nocturnos podemos estar ahí con ellos viendo cómo funcionan los procedimientos, y uno de los objetivos que no hemos puesto, es que la tasa de llamadas que no son recibidas del 1445, todos los meses puede ir disminuyendo si eso implica mayor personal o cambiar el sistema, porque hay un sistema que es complejo y quizás transformarlo más una central telefónica, es lo que se esta evaluando ahora y es la razón por la cual, después del operativo que en Villa Olímpica hasta las 23 horas nos vamos a la central telefónica y así termina el día de hoy.

Da las gracias al Administrador la Vicepresidenta, y también al Director de Seguridad, muy completa su presentación, y les da la palabra a los consejeros

Toma la palabra don Carlos Ruz, agradece la presentación del Director de Seguridad, e indica que en la Villa Frei, el sale los fines de semana a dar vueltas por el sector, el cual es en parte crítico y ha notado, desgraciadamente, que no se ha aumentado la vigilancia de las de la motos ni los vehículos, pidió el mes anterior que fuera más continua la vigilancia y que se establezcan en un lugar, porque antes se observaba que se paraban en una esquina, sino que dieran vuelta por todas las villas, dieran vuelta durante el día, que se vayan rotando, eso es muy importante, con las balizas prendida esa es una manera de ahuyentar al delincuente, agradece lo que se está haciendo, pero rogaría de que tomen en cuenta el seguir con vigilancia con vehículos y ojala motos, que son más para las plazas.

Toma la palabra don Rodolfo Acha, quiere agradecer al municipio, le ha tocado estar con las tres administraciones últimas y creo que los municipios, en el tema de seguridad hace su trabajo bastante bien para los límites que tienen, lo que sí le gustaría que hubiese coordinación con carabineros es super importante, o sea le gustó haber visto 250 motos retiradas, porque significa que están haciendo un control de tránsito, pero en eso parece que está metido el municipio, también los carabineros dan alguna estadística de cuántos partes sacan, cuántos controles han hecho de tránsito, porque los tipos andan manejando por ahí unos vehículos que todo el mundo los ve que son sospechosos nadie los paran, entonces cree que hace falta, probablemente, quizás en cierta hora y que Carabineros haga su trabajo o sea no pueden ir todas las veces con

el inspector, si van mejor, pero ellos tienen que hacer su trabajo también, tienen una tremenda comisaría acá y tienen que cumplir su función y eso hay que pedirselos, ver las estadísticas de cuántos controles de tránsito, cuántos partes han sacado, cuántos controles de alcohol han hecho, también hay problemas con conductores en estado de ebriedad, que andan haciendo leseras, hizo una denuncia otro día al Alcalde como tres o cuatro días, antes que decretara estado de emergencia comunal, efectivamente, porque hay unos robos en el sector de él, y nadie se da cuenta que existen esas cosas, y eso principalmente le gustó lo que muestran las estadísticas que efectivamente las estaciones de metro son un punto de atracción delictual, por donde arrancan, y el otro tema o dos temas, que le gustaría que también le dieran vuelta, en uno de los mails lo puso, tiene que ver con el municipio que es vecino de acá, que es Santiago, las primeras dos cuadras, todos los robos que tienen que ver con autos y cosas por el estilo o enseres de los autos, dónde uno no los encuentra, en la primera cuadra 10 de julio al ladito de acá, entonces de alguna manera hay que pedir que se haga una coordinación con la municipalidad de Santiago, que vayan a controlar la primera o segunda cuadra, se ahí están unas personas que se sabe que son los receptores de cosas que roban, entonces ir, y ahí ustedes no pueden ir porque no es de su incumbencia, no están en su sector y el otro tema tiene que ver con ciertos corredores de propiedades, que cree que se destapó el caso cuando apareció esta persona que habían matado al militar venezolano, que era una persona que era un conserje y eso tiene que ver con que ha sabido que en ese sector, hay una serie de corredoras inmobiliarias de colombianos, no tiene nada contra ellos, pero se sabe de dónde vienen, cuál es la relación que de repente puede haber, de dónde pueden sacar el dinero para comprar departamentos, para hacer eso y es en Doctor Johow con Grecia, es un tema que hay que poner un poquito de vista, quienes están haciendo los corretajes de propiedades, es un tema delicado y el otro tema que tiene que ver con la violencia de Carabineros, cree que así como hay un Carabinero que casi perdió la vida, y luego se ve a otros Carabineros que llegan y le pegan a unos niños, él tiene una denuncia de las vecinas que le dijeron que eran sus hijos, que vivían ahí, encima frente a la comisaría, esas cosas él cree que hay que hablarlas con Carabinero no es un tema probablemente para tratar en forma pública, hay que tener claro cuál es el objetivo que tienen que tener acá en la comuna, si tenemos dos comisarías grandes, tiene que notarse.

Responde el Administrador Municipal, indicando que comparten su visión, creen que hay que hay distintos tipos de delito y el delito se va moviendo, efectivamente, el especialista en seguridad, hoy día, es el Director de Seguridad, él es el Administrador Municipal, pero en virtud de lo que los equipos técnicos han ido diciendo tiene razón usted, no es que dejen de delinquir, van cambiando el modos de operar, ahora hacen falso trabajo inmobiliario, pero es cierto que se trasladan, entonces en los controles vehiculares, que se hizo, él es administrador pero si da vuelta su credencial es inspector municipal, entonces fueron nombrados Inspectores Municipales, Ruth Ramírez, Jaime Tohá, y distintos funcionarios salimos y acompañamos, porque estacionar un vehículo cuando la persona entiende que es por distintos tipos de delitos, por retirar el vehículo, por no tener documentación, vehículos robados por no tener documentación personal del vehículo, porque ocultan su identidad, entonces estos controles que se están haciendo y se hacen y va al tema que comentó Rodolfo, con Carabineros ojala, y si no puede llegar sin carabineros, en lo que ellos pueden ayudarnos, bienvenido, y se les hacemos saber siempre, por ejemplo ayer sí llegaron dos carabineros en distintos turnos a la Central de Cámara, pero eso fue ayer martes, y el lunes ya se les había hecho presente de que todavía no se hacían partícipes en la Central de Cámara, se cuenta con una dotación que se quiere mejorar, estamos tratando de concentrar de distintas manera las herramientas, se cuenta con vehículos de prevención, en los próximos días llega un dron, que costó varios millones de pesos, el operador de ese dron no es cualquier usuario, es una persona que tiene 7.000 horas de vuelo, por tanto no es un grado barato, es un especialista muy técnico, es como contratar a alguien ingeniero en Mina, se encontró la persona, se entrevistó, se contrató y se van a levantar unos vehículos municipales con mayor protección en los costados, cosa que sea un vehículo una patrulla dron y que esa patrulla dron, el dron puede hacer otras labores de prevención, como por ejemplo la venta de droga, entonces se está habilitando, sin tener mayores facultades municipales, al personal pero sí asegurando la vida de estas personas que están subiéndose a estos vehículos para que tengan mayor protección y también mayores herramientas para, justamente hacer lo que dice

usted, en el rol de la municipalidad, no así en el rol de otras instituciones que les corresponde la seguridad, como Carabinero, poder apoyar a los vecinos y enfrentar estas bandas delictuales.

La consejera Marly Espinoza, toma la palabra indica que esta con portonazos, por lo menos dos veces a la semana, en el sector se están metiendo a las casas, esto es desde Monckeberg, Juan Moya, Rodrigo de Araya, Ignacio Carrera Pinto, donde hubo la semana pasada dos o tres portonazos, así está el sector de ellos, se le metieron a su casa el mismo día que hubo en Eduardo Castillo, el robo del vehículo, hubo un portonazo, se robaron una camioneta y así esta todas la semana, todos los días con portonazos una vez a la semana por lo menos, están todos los días con lo mismo.

Toma la palabra la consejera Julia Urqueta, quien desea plantear algunas cosas más generales, sobre la seguridad porque en primer lugar es un tema que está en boga, en el país se está discutiendo en estos momento en el parlamento, precisamente, un tema que nos atinge directamente como son las facultades de las municipalidades para las tareas de seguridad, ella cree que sería importante que no, solamente, esto se discuta en el parlamento, siempre se critica que el parlamento discute a puertas cerradas y no se le consulta a la comunidad, cree que ellos nosotros como Cosoc, precisamente, que representamos a la comunidad sería bueno recoger también la opinión de los vecinos, hacer alguna reunión, algo que consulte a las juntas de vecinos a distintas entidades de la comuna, porque aquí tenemos tres o cuatro parlamentarios y o también hacer una reunión con esos parlamentarios, de todos los partidos, para debatir cómo entendemos la seguridad municipal, porque es un tema muy importante y se van a definir normas importantes también y dentro de eso, cree que es fundamental el tema de la prevención la seguridad no puede ser solamente punitiva o finalmente que termine toda la gente en la cárcel, porque las cárceles no van a dar abasto, sino que el tema de la prevención juega un papel fundamental, ahora que de hecho que se va a crear el Ministerio de Seguridad Pública, se va a poder tener una política más clara también respecto a la prevención entonces y ella cree que en eso todavía es mucho lo que se puede hacer desde el punto de vista de la prevención, por ejemplo, en su sector todavía como que está en el límite para el sector sur, donde las presidentes de la junta vecinos, Juanita en especial, ha denunciado todos los temas que hay ahí, todavía se escuchan las detonaciones todas las noches. Etc., cree que es de todo sabido y toda la gente, lo que más crítica, es que en todas partes se sabe dónde venden droga y uno se pregunta por qué no se actúa, qué pasa con la policía en el sentido, porque ella por lo menos es de la idea que el problema no se resuelve dándole mayores facultades a los funcionarios municipales, sino con que la fuerza pública o quién tiene el papel de cumplir la labor de orden público lo cumpla, pero no existe la suficiente dotación de Carabineros en la comuna para actuar, uno llama y pierde el tiempo, como como dice la vecina imagínense los portonazos y todo, está segura que los carabineros cuando llegan ya ha pasado todo, entonces, y esa es la gran pregunta porque indudablemente también hay que proteger la vida de los funcionarios municipales, no están ni preparados ni tienen los instrumentos para enfrentar a un delincuente avezado, que le va a pegar dos balazos y ahí lo dejan, y otro tema que le preocupa también es que allá hay, en algunas partes talleres clandestinos donde hay gente y cree que es muy buena la iniciativa de sacar la moto pero también los vehículos, la cantidad de vehículos que existe en la comuna, el otro día se hizo un operativo muy importante allá en Lo Espejo, que dejó en evidencia los auto abandonado y que la gente no sabe qué hacer, sería bueno ver eso, lo otro con respecto a los espectáculos, ayer toco, dado que ella vive al lado del Estadio Nacional, Chile con Ecuador, y ya ahora no son dos filas de gente que se estaciona frente a los estacionamientos de una sino que son de a dos y de a tres, en ese espacio podría ocurrir una emergencia en la casa y uno tiene cómo salir, que por ejemplo se multe a todas esas personas a propósito de lo que decía la administración municipal esto ser Inspector municipal también por qué no se constituyen los inspectores municipales en lugares que está prohibido estacionar y a esa gente, si se les multa por primera vez, van a ver que ahí no se puede estacionar, entonces porque se estacionan como quieren, venden lo quieren, uno tiene que soportar muchas como se dice, incivildades, entonces ella quería plantear estos temas y considerar que el tema de la seguridad pública, es un tema de todos y en eso cree que hay que participar, hacer partícipe a la comunidad que es la, directamente, afectada y eso es lo fundamental.

El Administrador Municipal responde lo señalado por la consejera, indicando que tiene razón en lo referido a escuchar a la gente y el cree que la gente también se preocupa, esta semana tuvieron reunión con los vecinos de Dublé Almeyda, Los Jardines, Ramón Cruz, Población Municipal, Villa Olímpica, es este último lugar porque los invitaron a participar junto con Carabineros, se estuvo en la sede y pudimos escuchar, se dio un conversatorio con los vecinos para poder traer la información respecto a la opinión que ellos tienen, y gran parte de la opinión que ellos tienen, por ejemplo, es la ausencia de incluso, lo que nos corresponde a nosotros para no hablar de carabineros, la ausencia de vehículos municipales en horarios nocturnos, estamos recibiendo esas opiniones y obviamente reforzando esas falencias que nos hacen saber, dos, hay algo super importante, la semana pasada hubo un delito en Ramón Cruz, esto ocurrió a las 21:06 horas, la flagrancia dura 12 horas, hasta las 9 de la mañana, una integrante de un comité de vigilancia encontró el vehículo en la comuna de Macul, a las 10 de la mañana, al llamar a Carabineros y al no tener denuncia Carabinero dice que no pueden operar porque no hay ninguna denuncia, entonces le dicen que con un inspector municipal de la municipalidad, qué se hizo, al final tuvimos que llamar a este vecino que nos llamó, y que lo llamaron a él indicando que encontraron el auto para trasladarlo en un vehículo municipal a la comisaría, por qué se dio esta vuelta larga, porque decidimos de que no da lo mismo el número, muchas gente dice “no denuncien para que el número siga siendo tres y no seis, porque si es seis es negativo”, nosotros entendemos que es al revés, o sea ojalá no hubieran números negativos pero si se ocultan las cifras se tienen menos carabineros, si ocultamos la cifra tenemos mapas que no son realmente el reflejo de la delincuencia en la comuna, y los distintos tipos de delitos, entonces el portonazo, ya sabemos, por dar un ejemplo, que tenemos una unidad en Villa Frei, que se llama fuerza especial de intervención, que son dos motos que parten y llegan en 3 minutos, y ustedes como integrantes del Cosoc, son fundamentales, llevaremos al vecino, que ojalá denuncie, ojalá no tenga temor a hacerlo, nos da lo mismo que ese delito, estadísticamente, aumente porque esa información es valiosa, justamente, para evitar que en lo efectivo, en la realidad, el delito disminuya

Pide la palabra el consejero Juan Carlos Arriagada, que indica que, en su sector del Barrio Italia tenían como forma de trabajo, no dice que funcionara muy bien pero era un interno, era un encuentro, cada cuatro semanas, con representantes de Carabineros, de Seguridad Pública y de la Junta de Vecinos, y se hacía un chequeo del mes, ellos le pedían un informe de lo que había pasado en el mes, los vecinos reciben muchas cosas, ven muchas cosas o sufren muchas cosas, pero denuncian poco, porque estiman que la denuncia no tiene mucho efecto, entonces el sentido era poder precisar mejor qué lugares eran donde estaban ocurriendo más cosas, en una palabra tratar de aterrizar más al territorio la realidad de lo que está ocurriendo, el 7 de marzo se hizo el operativo de salud, en el territorio, lo que agradecemos, estuvo el señor Alcalde, el Administrador, estuvo Carabineros, entonces él les pregunto y le dijeron que están abiertos a seguir eso pero deben verlo ellos, entonces sería conveniente que se viera si es factible reactivar una relación que permita y que obligue a la vecindad a entregar a la comunidad un informe de las cosas que está viviendo, son muchas más cosas de las que uno realmente al final recibe a través de eso por eso es importante la participación de la comunidad.

Contesta a los consejeros el Director de Seguridad, indicando que tienen un equipo comunitario de cinco profesionales que son muy proactivas y no porque están acá presente, pero son sumamente motivada, entonces déjeles su contacto para que lo puedan contactar y de ahí la reunión que necesita, también tiene el canal directo con los Comunitarios de Carabineros, se está trabajando, así como usted lo señala, en otros lugares ellas están divididas en los distintos sectores y tienen la responsabilidad de contactar a distintas unidades vecinales y poder hacer ese trabajo, que usted está sugiriendo, el que se esta está haciendo, y para la consejera el tema de la denuncia, que todo el mundo saben dónde venden droga, ayer estuvieron en el Consejo de Seguridad, la PDI, estaba la Fiscal del Ministerio Público, entonces quiere informar que mientras no existe una denuncia formal no va a ocurrir nada, todo el barrio puede saber que hay vecinos que venden droga, pero si nadie se atreve a denunciar ese caso, nunca se va a adoptar como un procedimiento policial, entonces hay canales de denuncia formales, presenciales y remotos el \*4242- denuncia seguro, el 135 – fono

drogas, el Subprefecto que estuvo ayer ofreció que los vecinos vayan a la Unidad y se entrevisten con él y entreguen la información en reserva y él va a elevar la solicitud al Ministerio Público y el Ministerio Público por otro lado que estaba también, el representante dijo que recibe varias denuncias del mismo sector, se creó un foco investigativo, entonces la forma aquí es coordinarse primero, hacer la denuncia formal, porque sin denuncia no existe delito, esa es la norma si no hay una denuncia formal no existe delito, el 1445 no es canal de denuncias formales, solamente, es poner en conocimiento de Seguridad Pública algo que está ocurriendo, no es una denuncia formal, la denuncia formal se interpone ante las policías o ante el Ministerio Público, eso hay que tenerlo muy claro, porque ese es el insumo inicial para poder iniciar un procedimiento de investigación

Ante una actividad a la que debe concurrir el Administrador y otros Directivos, se produce un intercambio de consultas y la Directora de Dideco ira a la actividad a dicha actividad.

Toma la palabra el consejero Marcel Saintard, quien desea manifestar su malestar por la ausencia del Alcalde, ya en varias ocasiones, o sea la verdad es que una vez que no viene el alcalde es bien secundario quién lo sustituye, francamente.

Toma la palabra la Vicepresidenta Camila Donoso, quien cree que con todo el respeto que se merece usted administrador y sobre todo la directora, que es muy amable, pero ante la ausencia del alcalde, cree que usted es quien debería estar sin perjuicio de que hay una actividad con mujeres, y que valora mucho el esfuerzo, pero también el Cosoc es una vez al mes entonces, entiende que también tienen que estar los Directores presentes en el Cosoc.

Antes de retirarse la Directora de Dideco, Sofia Jaña, para contarles que la actividad de mujeres son más de 300 mujeres, en el marco del lanzamiento de la nueva Dirección de Emprendimiento que fue aprobada por el concejo municipal y aprovecha de agradecer a las concejales presentes, en segundo lugar quiere hacer hincapié en la importancia de lo que hace mención el Director de Seguridad Pública, la denuncia es fundamental y no es solo fundamental cuando se habla de portonazo o cuando se habla del robo de un celular, hoy día por ejemplo la creación de la Defensoría Comunal es un ejemplo de la importancia que tiene y el impacto que tiene en la gestión pública la denuncia y la confianza de los vecinos y las vecinas en las instituciones, hoy día la defensoría de personas Mayores, hay más de 60 casos judicializados, en la Defensoría de la Mujer se está trabajando con más de 30 víctimas, que en el fondo aún no deciden hacer el procedimiento de la denuncia, pero sin embargo están en caso de seguimiento, es fundamental y un ejemplo claro de cómo funciona la denuncia, es el trabajo que se hizo la Salvador Cruz Gana, de cual el director presentó los avances, fue una reunión con organizaciones comunitarias, en donde estaban varias presidentas de las juntas de vecinos, donde se levantó la situación que ocurría en esa plaza, espacio que debería ser disfrutado por niños, niñas y adolescentes y personas mayores, que estaban tomados por el microtráfico, en una reunión que con vecinos, le solicitó la Directora a la Presidenta de la Junta de Vecinos, especialmente, que nos redactara una carta con la situación que conviven y una firma por parte de los vecinos, en el fondo validando, que se hiciera el retiro de enseres, junto a Seguridad Pública y junto a la Dirección de Medio Ambiente, entonces cree que son procesos más largos, procesos un poco más burocráticos, pero es fundamental porque es la única forma de poner a disposición los equipos, invita a las buenas prácticas que se tomen, y poner en conocimiento del Cosoc, porque la verdad es que la disposición no, solamente, por parte de las Direcciones, porque aquí hay un objetivo que el Alcalde encomendó, cuando hay una disposición de los funcionarios y funcionarias y hay un trabajo en equipo con las juntas de vecinos, la pega se está haciendo y ese es el compromiso que tenemos las autoridades del municipio.

Toma la palabra la consejera Vilma Olivares, concuerda con lo que indicaba el consejero en lo referido a la coordinación con Carabineros, ella entiende que se hacen patrullajes, y no sabe si están las condiciones para que un Carabinero asista a esos patrullajes, indica que hay múltiples ideas en términos de seguridad y de prevención, pero al día de

hoy no manejan la cantidad de insumos o se puede decir instrumentos que se usa para el tema de la seguridad, porque no saben de cuántos vehículos está dotado el municipio, por ejemplo de repente uno pasa por las oficinas municipales y ve muchos vehículos de seguridad estacionados, no sabe si están trabajando, saber cuántos vehículos y con cuánto personal se cuenta, y comenta que unos vecinos que le han dicho que ellos están instalando fuera sus casas, un especie de registro de horarios en que han visto pasar una radiopatrulla o un móvil de seguridad, y lamentablemente hay días en que no ha pasado ninguno, se imagina que en ese tema, que ustedes más saben, puede haber un recorrido permanente de acuerdo a los cuadrantes divididos, porque hay vecinos que están tratando de controlar si es que realmente pasa esa seguridad, y que no esta centralizada solo en Plaza Nuñoa o en los lugares del metro, también desea consultar cómo se eligen a las representantes mujeres para el 8 de marzo, tenía entendido que antes eran las concejales las que aportaban de acuerdo a los vecinos les entregaban una lista de mujeres representantes y destacadas del municipio.

La Vicepresidenta le indica que eso ultimo lo pueden responder en hora de incidentes.

Toma la palabra el Administrador Municipal, complementa en lo estratégico, efectivamente, se cuenta con 24 vehículos de seguridad, 16 motos y 40 motos, se trabaja en sistema de turnos, de tres turnos, tenemos vehículos, camionetas y se van a levantar dos camionetas ahora y dotarlas de mayor protección, se están comprando cámaras corporales, no se pueden comprar todas al tiro, pero se esta dotando de mayor protección a los funcionarios, para los motorista, en el listado que le envió hay distintos tipos de implemento para poder dotarlo a ellos de mayor visibilidad o de mayor presencia, se cuenta con cuatro bicicletas, los que están en bicicleta tienen poleras que son azules chalecos antibalas que van en desuso, hay que cambiar los chalecos antibalas, ya se mandaron a comprar, eso es importante saber, con que se cuenta, ahora si le pregunta a él, y con toda responsabilidad indica que hay bastantes sueldos que son precarios, hay grado 17, que es el último grado del escalafón en todo el municipio, si le preguntan a él como administrador, le gustaría poder decir en un año que ya no hay más grado 17 en Nuñoa, porque no es justo que alguien gane tan poquito, y menos aún en funciones que son tan arriesgadas como seguridad pública, tiene que ver con la protección del funcionario, si no podemos a los 39 este año, quizás subirles la diferencia del salario para que sean grado 16, o sea asumir ese costo, avanzar con los que están más expuestos, no quiere decir que trabajen más, no quiere decir que a lo mejor tienen más riesgo. cuando son sueldos bajos, hay mucha rotación y movilidad, ahora lo que vamos a hacer en el plan anual de capacitación, es preparación en defensa personal a la seguridad pública, entonces la inversión que estamos haciendo nosotros, ojalá esto fuera siempre, que el funcionario se fuera quedando y no que siempre fuera rotando, porque si no significa volver a capacitar.

Toma la palabra el Director de Seguridad, indicando diferentes evaluaciones que se efectuaron cuando el llevo y lo reportó al Alcalde, por ejemplo nunca se había comprado chalecos reflectantes, elementos de protección personal para los inspectores, cada uno tenía en forma personal, ahora están equipados con chalecos reflectantes de alta visibilidad, lentes de protección con filtro UV, para el día y con Mica intercambiable para ocuparlo de noche anti fragmentación y antiderrame ante un líquido que le salte a la cara tampoco tenían, todos tienen cascos balísticos, nos hemos preocupados de entregarles a los funcionario que tiene un sueldo super bajo, por muchos años, de entregarle los elementos de protección mínimo, para que para que pueda hacer r una función y ejercerla como corresponde, sobre la otra pregunta, el delito tiene movilidad por lo tanto no siempre van a delinquir en la misma cuadrícula, entonces, probablemente, el vehículo no va a seguir pasando por ahí, se va a desplazar ese patrullaje a la cuadrícula donde los individuos están cometiendo el delito, y nosotros tenemos una un plan de vigilancia preventiva, que se actualiza todas las semanas con los datos de los delitos registrado y se vincula con la intervención anterior, por eso es sumamente importante denunciar los hechos, porque si no están denunciados los hechos todo lo que ocurre en su en su barrio y el vecino no lo denuncia formalmente, no existe y por lo tanto es difícil que vea un móvil de seguridad pública porque para ellos, que miran el plano desde arriba, ahí no hay delito porque no hay ningún punto rojo, entonces la importancia es denunciar es ahora, se tiene un despliegue

aproximadamente de unos entre 12 y 15 vehículos que salen por turno, dependiendo de la cantidad de inspectores con licencia médica o con feriado, y y otros que se han retirado, derechamente, se han cambiado porque le han ofrecido más dinero en otras partes y cuenta contratar, los vehículos estacionados y que los ha visto, probablemente son otros móviles de otras unidades del municipio, pero están brandeados igual para, Justamente, crear esa sensación de que hay más móviles de seguridad patrullando, los de seguridad pública tienen las balizas encendidas.

La consejera Juana Aranda toma la palabra indicando que ayer tuvieron una larga reunión con el comisario de la 33 comisaría, el Señor Duran y la verdad que fue muy fructífera porque había una vecina que reclamaba porque en su sector habían muchos delitos, pero no pasaba Seguridad Ciudadana, no pasaba Carabinero pero ahí se le explicó porque nadie hacía Denuncia, y ese es el gran problema, si al final todo va la denuncia si no se hace imposible que pueda tener más vigilancia ese sector, da las gracias porque en su sector que es la Rosita Renard, que es un sector que igual se ha bajado la intensidad, porque había muchas personas que andaban robando las mismas casas que eran los domésticos, y todo eso ha mermado porque está pasando más Seguridad Ciudadana, porque está pasando más Carabineros y eso se agradece, quiere pedir por favor que ojalá siguieran con el tema de los retiros de los vehículos abandonados, porque eso se prestan en la noche para un montón de cosas, para vender drogas, para dormir para y de repente se puede lamentar algún problema con menores y la preocupación que tenemos como dirigente aparte de eso, es que llevaban preso a los niños siempre digo a los niñitos, pero a los 10 días otra vez están parados en la esquina vendiendo, traficando o están con el cuchillo la gente que va al consultorio, porque esa es una dinámica de ellos si necesitan plata parten temprano a la gente que va al consultorio y les ponen cuchillo y les quitan el celular y así tienen plata para el tema droga, agradece que estén sacando los rucos y todo eso porque es un problema país. Agradece a Carabineros, el Comisario fue muy explícito dio las estadísticas de todo, y donde estaba marcado de azul es porque no se hacen las denuncias, no tengamos miedo, porque mucha gente le da miedo denunciar, pero las denuncias hay que hacerlas presenciales y ese es el problema de su sector.

El Administrador responde, en lo referido a los vehículos abandonados, ustedes nos informan la disposición es retirarlo al tiro, le responde al consejero Juan Carlos que en Calle Colo-Colo, efectivamente habían informado de dos vehículos un Fiat rojo que fue retirado y un Volkswagen gris, afuera del edificio que no fue retirado, por qué no fue retirado, porque los vecinos justifican que no están abandonados y que salen poco entonces, quizás lo sacan cada 15 días, tiene aspecto de abandono pero no está abandonado, pero todos los vehículos que sabemos que están abandonados, si ustedes informan al Director de Seguridad, a él, al jefe de turno, al WhatsApp una fotografía vamos a enviar un inspector, respecto al Rosita Renard, tienen razón los rucos dan la pelea y se repite cada día y todos los días se le da la pelea, se sacan, se vuelven a sacar, ya no hay 12 carpas, hay la pelea y lo sacamos lo sacamos lo sacamos ya no hay 12 carpas hay una dos tres de repente y volvemos a ir, eso son puro inspectores municipales que en vez de estar en seguridad, por ejemplo, dando vuelta están allá entre seis, porque tampoco no se puede mandar a tres, porque si le pegan a uno los otros dos y hay que mostrar presencia, pero averiguando y averiguando, el Serviu puede autorizar que se haga una intervención por seguridad en caso de emergencia, y estamos en la tramitación ahora de hacer lo mismo que hizo la comuna de Lampa y Cerro Navia, para que nos autoricen el poder intervenir, por ejemplo con estacionamientos, cosa que la franja sea tan angosta que no quepa alguien durmiendo ahí y quepan los vehículos y se elimine esa zona donde hoy día se quedan los rucos, respecto al servicio Estadio, en el estadio involucra mucha gente, en noviembre viene Oasis son 65,000 entradas que se vendieron en un día, se anunciaran otros conciertos, que también es muy importante para nosotros un servicio estadio, o sea disponer el personal municipal, los contratos de aseo disponibles para poder limpiar, pero igual es tanta gente en un momento tan corto, en una jornada que el esfuerzo municipal es increíble, ahora podemos hacer algo, tratar de solucionarlo lo mejor posible y de que externalidades negativas sean la menos posible y tienen razón nos estamos esforzando en que vehículo mal estacionado, vehículo con multa en el Estadio Nacional, sobre todo porque son lugares para no estacionar y además, cuántos son los ñuñoínos de esos 65.000 que compraron entrada, muchos vienen hasta Buenos Aires a ver a estas

grandes bandas, y solo para terminar, la Empresa Whoosh, de scooter, tuvo reunión lobby con él, es muy tentador para Ñuñoa, pero hay que recordar que salieron por un tema de delitos, entonces hay que sopesar muy bien para tomar una decisión, con calma, hay vecinos que quieren que vuelvan, pero es necesario aplicar ciertas metodologías abrir un foro, no ser irresponsables.

Toma la palabra la consejera Carmen Arévalo, quien desea saber si los inspectores que andan en la calle, que son padres, madres, hijos, hermanas, tienen seguros dado que están expuestos a que les peguen o que lo hieran y dónde son atendidos en caso de algún siniestro

Responde el Administrador Municipal que efectivamente están suscrito a la Asociación Chilena de Seguridad, Digeper, que es la Dirección de Personas se reunión esta semana con él y le plantearon que por medio de una consulta que hicieron con los usuarios, los funcionarios que han utilizado este sistema de accidentabilidad laboral consideran que no es tan bueno, como lo era antes razón por la cual propusieron cambiarse de mutualidad a la Mutual de Seguridad, hicieron unas consultas a las tres que habían en la presentación que ofrecía más, y se quedaron con la que ofrecía un enfermero, un psicólogo y otros especialistas, y la Mutual solamente es para la gente que está adherida, el alcalde del que dispone con consulta con aprobación al concejo municipal, por tanto el alcalde me imagino que va a decir que sí a la solicitud de los funcionarios, va a elaborar un decreto y lo va a proponer al concejo municipal para que el concejo municipal lo pueda aprobar o rechazar

Toma la palabra la consejera Tusnela Urra, quien desea hablar de las buenas prácticas, las cuales suceden cuando se les toma en cuenta, pero cuando no se nos toma en cuenta, lamentablemente, tienen que salir a la calle, y producto de una protesta que hizo la Villa Olímpica, ha tenido estos tres días o la semana completa tremendo contingente policial de seguridad pública, la idea es no llegar a eso, igual fue complejo para ellos sacar a los adultos mayores a la calle porque la protesta prácticamente nació de ellos, no de la dirigente como lo indicó el Alcalde, sino que nació del de los adultos mayores que son los más vulnerados en los paraderos de buses y a la salida de sus casas, entonces tenemos que llegar a medidas más o menos extremas, ellos creen en los trabajos colaborativos, tal como lo indicamos al Administrador la vez pasada, ellos como como junta de vecinos trabajan con la administración de turno que sea, independiente del color político que tenemos, que eso también no se debe cuestionar, pero si les gusta trabajar porque tenemos que trabajar por nuestros barrios, esa es la realidad, quiere agradecer públicamente aquí al municipio, al Director de Seguridad, porque que efectivamente han hecho una tremenda labor en el sector sur de Ñuñoa, no solamente en Villa Olímpica a partir de la protesta en la calle, y así los queremos ver, los queremos ver en los territorios, los queremos ver haciendo rondas preventivas y si necesitan colaboración trabajen con la comunidad organizada, aprovechen la comunidad organizada, se necesita que la comunidad organizada denuncie, lamentablemente, la comunidad organizada en general y los vecinos no saben denunciar por un tema ignorancia y no es por miedo, es por ignorancia porque no saben que la denuncia no es solamente presencial también se puede denunciar vía web o vía teléfono entonces se requiere que también el municipio baje a los territorios, hacer charlas con la comunidad, también cuando vemos que Carabineros y el municipio trabajan bastante bien y lo hacen excelente, necesitamos que también ese trabajo colaborativo, sea entre comunidad, Carabinero, Seguridad Pública, PDI y la delegación presidencial y todos los actores que participan en el Consejo de Seguridad se siga repitiendo y que el Consejo de Seguridad ojala pudiera bajar a los territorios, no solamente sesionar acá, salir un poco de la plaza Ñuñoa, descentralizar un poco el tema de seguridad de los espacios que son seguros. pero necesitamos que también los territorios se organicen y ese también es un llamados de los territorios, de verdad, porque nosotros estamos aquí mucho antes de muchas de las organizaciones en general de la comuna, las juntas de vecinos han hecho un trabajo fundamental de no ser junta de vecinos fantasma, pero si tenemos mucha organización que sigue siendo fantasma que siguen siendo redes clientelares, porque nuestra labor preventiva también tiene que nacer de nosotros tenemos un municipio tenemos carabineros pero también nosotros tenemos que ejercer la labor preventiva, le gustaría que no solamente se hable de seguridad tal vez que también en esa labor preventiva esté el área de deporte el

área de cultura, o sea que se trabaje en conjunto, y la última consulta es si por favor la municipalidad puede solicitar una reunión con la delegación presidencial con el Seremi de Transporte, por los graves problemas con el Estadio Nacional y esto ya es crítico.

Responde el Administrador, con protesta o sin protesta no pudo ir por un tema personal, y como dijo el Mayor, el que os pida una reunión se ira igual, sean cinco sean seis o protestando sean 11 o sean muchos, el cree que la protesta es un medio claro, pero por lo menos para él no es necesario salir a protestar para que nos llamen y nosotros podamos concurrir, en referencia a la Delegación Presidencial, estuvo con el Delegado y estuvo con Jenny Arriaza, se dispuso ahora con la delegación presidencial, inspección en los locales comerciales, hay algunos locales que son bien complicados que están, algunos, en denuncia OS7 de Carabineros por droga, entonces estamos coordinando junto Director un servicio Estadio, con la Delegación Presidencial con el Seremi de Transporte, porque tampoco es justo que todas las externalidades del estadio, aunque juegue la sub20, y sean los pajaritos más lindos del mundo, igual hay externalidades negativas por transporte, por basura y por aprovechamiento de muchos delincuentes que vienen a robar espejos y a cometer delitos independientes del evento, entonces tenemos que exigirle, Director, y esa es una falencia nuestra, que tenemos pendiente a la Delegación Presidencial y a la Seremi de Transporte que se hagan participe en los servicios de estadio, con controles vehiculares y con dotación para que sean más efectivos los servicios, donde hoy día, solamente, está funcionarios municipales y algunos pocos carabineros disponibles que incluso, algunos ojos, vienen de otras comunas

La consejera Urra le pide al Administrador revisar el tema de los cortes de calles.

Interviene el consejero Marcel Saintard indica que lo importante es que el alcalde no necesita ser reemplazado, por lo tanto él (por el Administrador Municipal), podía haberse ido y haberse quedado la Directora reemplazándolo, o el Director de Seguridad, respecto a que los delincuentes se van cambiando de lugar, cree que no es una estrategia, si los delincuentes van para allá, uno corre hacia allá, pero también existe la estrategia clásica, como piden muchos vecinos, que haya patrullas que se quedan estables en un lugar, que se muevan a cierto horario, pero que todos los días o día por medio los veamos en los territorios, eso del corre que te Pillo, para lo único que sirve es para que haya excusas para que no estén en donde no pareciera haber delincuentes, en su unidad vecinal no están nunca, porque los viejitos no se atreven a denunciar y en su sector pareciera no haber delitos aunque los hay y en tercer lugar y último en el resumen que se hizo de casos en marzo, por lo menos de delitos no sabe si se distrajo o no fue mencionado, el caso donde se detuvo a 2 vecinos por error y se les dejó en la Comisaría, el cree que el Cosoc merece una explicación de ahí sucedió, en términos de cómo se atendió a los vecinos afectados, en qué va eso, qué pasó a nivel de comisaría, hubo sanciones, hubo sumario, tal vez era el caso más importante y no lo escucho en el resumen.

Toma la palabra el Administrador, indica que no se dijo, con respecto al último tema tocado por el consejero, el vive en el sector y trata que la seguridad se distribuya en todos los vecinos, y cuando ha habido un portonazo y ha ido con el Director y los vecinos les piden 2 funcionarios 24/7 y ellos les explican que lo que se puede hacer es aumentar la rotación en ese cuadrante, para que tenga mayor visibilidad el vehículo, pero nunca se va a poder dejar a un funcionario fuera de una casa todos los días como nos gustaría, todo es percepción, y considera que es afortunado al ver presencia de seguridad ciudadana y todo eso responde a un plan donde hay circuito, donde hay cuadrantes entonces a todos exigimos que no importa que gastemos el doble combustible, que tienen que andar con las balizas prendidas y estamos haciendo esos esfuerzos, de hecho la camioneta de su Dirección, tiene baliza amarilla y a veces un vecino le escribió diciendo que el domingo por qué pierden cuatro vehículos de seguridad estacionados aquí la arriba de la plaza Nuñoa Norte cuando estaba en la unión comunal y le contesté que una era de eventos, pero andaba con la baliza porque queremos que la gente sepa que estamos también mirando, el otro era la DOM y las 2 restantes de otras unidades, que andan con baliza y las brandeamos como seguridad para que la gente perciba que hay otras camioneta y vehículos que están también con inspectores y están

poniendo ojo y orejas para poder prevenir el delito. Reitera que la estrategia se basa principalmente en la denuncia formal, y, para terminar, no puede referirse al caso que señalo el consejero respecto de los jóvenes detenidos, porque eso está judicializado, hay una investigación y porque además los detuvo Carabineros, no tenemos nada que ver con Carabineros, solo damos cuenta de la acción de seguridad pública, lo que puede decir es que el Centro de Atención de Víctimas que depende del Municipio, si está tratando a estos jóvenes en intervenciones judiciales y también en el ámbito psicológico y social.

Toma la palabra la consejera Rossana Díaz, quien indica que tiene dos solicitudes, la primera es que en el centro del adulto mayor, entraron a robar y abrieron los boxes, los lockers, antes había guardias y nochero ahora no hay nadie, y ustedes saben que la entrada al centro de adulto mayor son vidrios, o sea son puertas de vidrio entonces es muy fácil entrar y las llaves estaban en portería y a vista de todos, esto debería estar sellado y tener una llave y porque en este momento gente que trabaja como monitores, ahí en el centro adulto mayor son los que tienen las llaves, entonces eso no sé si compete por parte del municipio para poder resguardar las cosas que a todos los adultos mayores nos ha costado, tenemos nuestros talleres, ahí reuniones trabajan muchos clubes de adultos mayores, y la petición es que ella vive en Empart en Grecia con Suarez Mujica, y antes constantemente hacían rutas en la mañana y en la tarde de vehículos municipales, ella vive en la misma avenida y lo que ella escucha todos los días son persecuciones, pero en los paraderos roban mucho, gente que va a las micros que salen los ladrones por ahí y gente que va a tomar micro, también uno de los paraderos no tiene luces el otro sí y en Salvador Sur, que da Avenida sur y salida por Grecia, son ocupados como estacionamiento, porque son del año 40 y tantos los edificios rojos, antes no habían estacionamiento en edificios como hay ahora, y el robo de los espejos de los autos están a la orden de todos los días, esas dos peticiones.

Toma la palabra la consejera Jacqueline Calderón, consulta por la situación dado que no vio en el reporte el tema de la calle Juan Enrique Concha, entre Irrarrázaval y Doble Almeyda, dado que se han producido varios temas, varios delitos relacionados con motochorros, y para desmitificar lo que dijo la consejera Urra, de que en Plaza Ñuñoa es segura y no pasa nada, pero en sus alrededores si pasan cosas, hay delitos y algo que se extraña que afuera del metro Chile España antes se veían vehículos municipales, y ahora más de una semana no ha visto ninguno, ella pasa todos los días por ahí, y por las reuniones con el Administrador y el Director de Seguridad, ella no tiene los datos para solicitar una reunión, le responden que le darán los datos para programar una reunión.

Toma la palabra la consejera Camila Donoso, en representación de la junta de vecinos Arturo Prat, sector Simón Bolívar, Ortuzar, Emilia Téllez, en donde también están ocurriendo muchos casos de delitos, portonazos hace pocos días hubo uno Juan Francisco González, que es justo donde el Director mostró las vallas que pusieron y el vecino resultó herido, le pegaron quedó ensangrentado, tuvo que ir a urgencia, y su pregunta va referida, con lo mismo que dice la consejera Jacqueline, a respecto a las reuniones que se hacen con los vecinos, porque en el concejo municipal anterior, se habla mucho de los comité de seguridad, pero hay vecinos que no les llama la atención el comité de seguridad, porque por lo mismo que decía el administrador, les cuesta tomar el liderazgo para presentar proyecto o prefieren financiarlo con su bolsillo, o no necesariamente les interesa estar vinculado con una organización, pero cómo se genera también estos espacios de encuentro y de vinculación comunal con el municipio, y como estos vecinos que no, necesariamente, están organizados mediante una personalidad jurídica pero sí tienen otro nivel de organización, como los grupos de WhatsApp, las reuniones, eso por un lado bueno a propósito de Juan Francisco González quiere también felicitar porque al día siguiente de ocurrido o sea las horas de ocurrido ese portonazo se instalaron las vallas, muy rápida la acción y eso los vecinos de Juan Francisco también lo están destacando, así que se agradece y ojalá sigan en esa línea para seguir en contacto con ellos, se hablaron de unas botoneras en el concejo municipal, respecto a la Villa Frei, qué pasa con los demás sectores, cuándo se van a implementar, ha preguntado varias veces por las alarmas comunitarias no sabe qué sucede con las nuevas licitaciones, entiende que hace poco hubo la administración anterior un problema con la licitación, qué sucede ahora se va a volver a hacer eso o

no, y que pasa y qué pasa también con la Fiscalía, porque por lo menos hace un año o dos se hizo reunión con Fiscalía, con Seguridad comunitaria de Ñuñoa y de Providencia, y ya que este municipio tiene contacto directo con la municipalidad sería bueno como retomar esas conversaciones también con la fiscalía y con los vecinos y que sean abiertas con participación de todos.

El Director de Seguridad indican que la idea es contactar al equipo comunitario de la Dirección, son 5 profesionales muy motivadas, y ellos tienen las unidades vecinales asignada por lo tanto es comunicarse con ellos y ellos los van a contactar y van a agendar las reuniones, la coordinación con fiscalía, porque también está el contacto con el Ministerio Público y con Carabineros para poder concretar esa reunión porque también nos interesa que el vecino sepa lo que nosotros planteamos que es insistir en la denuncia y en relación a la pregunta del botón de alarma, es parte de un plan piloto en Villa Frei, que todavía no se termina de implementar, entiende que primero tenemos que terminar un proyecto que viene de la Administración anterior para poder seguir avanzando, evaluar y después verificar si es factible desde el punto de vista de los costos operacionales y los resultados que concretos que obtiene ser implementado.

Los teléfonos luego se compartirán, indica Camila Donoso.

## **HORA DE INCIDENTES**

El consejero Patricio Talavera, indica que no cuentan, como miembros del Cosoc, con los privilegios que gozaban en las administraciones anteriores (café, entradas a eventos municipales, ubicación preferencial en actividades oficiales y otros)

La consejera Carmen Arévalo, observa situaciones de seguridad mas que nada en el pasaje 14, que está en la Villa las Amapolas, es un pasaje que está colinda con el colegio, ese pasaje es un callejón y tiene solamente las luminarias que están desde el colegio hacia el callejón, ahí tenemos problema de delincuencia robos y demás, afortunadamente, no han entrado a robar al colegio Amapola, en Américo Vespucio con Diagonal Oriente se está construyendo el McDonald's más grande de Sudamérica, que está justo en nuestra junta de vecinos, en nuestro territorio ahora el problema que tenemos en este minuto que trabajan en el día y trabajan en la noche, así que nuestros vecinos no pueden dormir y lo último que hablando con vecinos del barrio Italia le están reclamando de que pasa sucio, es un lugar turístico pero está muy deteriorado y está más que nada sucio sobre todo en el lado de Sucre y el lado de Girar si no se equivoca.

El consejero Rolando Contreras, quiere hacer una pregunta a directora Ruth Ramírez, que han recibido la subvención por arriendo, se pidió un monto y recibieron ahora un 5% menos y tienen entendido que no son la única junta de vecinos que le sucede, lo mismo significa que no hay plata para pagarle al arrendador, entonces qué es lo que se va a hacer o qué piensan ustedes.

El consejero Marcel Saintard, indica que será majadero y a través del Administrador, quien ha esto este par de meses acompañándolos, desea solicitar al Alcalde, que le informe a la gente del Gabinete que todos los miércoles últimos del mes tiene Cosoc, y por lo tanto que no le agenden otro tipo de reuniones al mismo horario, ese horario lo tiene fijado por todo el año, y por 4 años por lo menos, por lo tanto no hay razón para que haya coincidencias en la agendo, o en su efecto le sugiere que evalúe su Gabinete.

La consejera Cecilia Lemus, también desea hablar sobre la disminución del monto en el arriendo a ellos se les solicitó una carta ante notario, firmada ante notario por el arrendador, donde él se comprometía a una cierta cantidad por tanto tiempo, y eso no se respetó, quieren saber qué harán con la diferencia que le vamos a quedar debiendo a la persona, porque son tres meses que no vamos a poder pagarle, la junta de vecinos no tiene los recursos para eso, y lo otro es que quizás se debería hablar con anticipación cuando se nos llamó a la reunión a cada uno, nos deberían haber dicho el monto a gastar es tanto, así uno se puede ajustar a eso. En su sector ay ninguna posibilidad por lo menos en el área nuestra el sector mío en la junta número 5, los arriendos los arriendos van sobre el millón y medio de pesos, ni siquiera por una pieza la arriendan en 300 o 400 mil pesos y lograron conseguir un arriendo por 600,000 pesos, pero nos

vemos con el problema de cómo pagar la diferencia no tenemos cómo pagarla. Envié una carta como junta de Vecinos al Administrador.

La consejera Juana Aranda consulta por el tema de la vacunación en los consultorios, que tienen muy poco personal, están una hora y media esperando y desea preguntarle a Tusnelda, que ha escuchado varias veces las juntas de vecinos clientelares, si tienen algún beneficio, desea que le aclaren ese punto.

La consejera Jacqueline Calderón, en nombre de la Red de Mujeres de Ñuñoa, que acaban de conmemorar un día más del día internacional de la mujer en plaza Ñuñoa, quiere agradecer en realidad al municipio y en especial a Mario Tapia por habernos prestado, toda la infraestructura, así que a nombre de la red de las mujeres que conmemoraron el 8 que fue el día 9 en la plaza Ñuñoa agradecerles a todos.

Ante consultas por el tema subvenciones el Administrador informa que mañana se tendrá respuesta antes los casos presentados, con la información respectiva.

Se levanta la sesión a las 20.04 horas

**GUILLERMO REEVES IRIARTE  
SECRETARIO MUNICIPAL**

**Vea la transmisión completa del Cosoc detalle, en el siguiente link**  
<https://www.youtube.com/watch?v=AOGyG8SLJCc&t=7207s>